



SECTION
FINISTÈRE NORD



NEWSLETTER NUMERO 8 - SEPTEMBRE 2024

EDITORIAL DU PRESIDENT

Pour la première fois depuis la création de la Société des membres de la Légion d'honneur en 1921, le congrès national annuel s'est tenu à Brest, ville d'art et d'histoire, et à la grande satisfaction des 300 participants. Notre président, l'amiral Alain Coldefy a déclaré « *Tout a été parfait* ».

Un commentaire élogieux donc. Et mérité. Je voudrais remercier ici toutes celles et tous ceux d'entre vous qui se sont impliqués dans la préparation et l'organisation des différents événements associés à ce congrès du 24 au 26 juin 2024 : accueil des délégations des sections de l'étranger et d'outre-mer, accueil de la délégation et de l'ambassadeur de Thaïlande au bas de la rue de Siam, accueil à la Préfecture maritime de l'Atlantique des représentants des sections de France, d'Outre-Mer et de l'étranger, dans le cadre grandiose du château de Brest, avec la complicité de l'amiral Jean-François Quérat, réunion des présidents de section dans l'auditorium de l'atelier des Capucins, parcours de jeunes de Brest, Lorient, Saint-Malo, Saint-Nazaire, portant la flamme de la nation à travers les rues de Brest puis cérémonie au monument aux morts, événements coorganisés avec les sections de Bretagne et de Loire-Atlantique, repas de gala en immersion dans Océanopolis, et enfin assemblée générale au Quartz.

Ces différents événements n'auraient pu se tenir sans le soutien financier à la hauteur de 45 000 euros d'une vingtaine d'acteurs économiques du département, auxquels je voudrais exprimer ici nos très vifs remerciements.

Des moments exceptionnels donc dans la vie de notre Société, auxquels ont été associés de jeunes élèves de collèges de Bretagne et de Loire Atlantique dont une des encadrantes a déclaré : « *Les élèves étaient enthousiastes et garderont certainement en mémoire cette journée. Une journée également belle, par ses valeurs.* ». De nombreux adhérents de la SMLH ont exprimé leur satisfaction d'avoir pu participer à ces événements qualifiés de « moments de fierté, de souvenirs et d'espérance », par nos amis du Morbihan. « *Cela va être très dur pour le prochain organisateur d'atteindre ce niveau de qualité* », conclut le président de la section de Bourgogne/Côte d'or. Sans plus attendre, notre section s'est remise à l'action à la rentrée : participation aux activités patriotiques pour célébrer le 80ème anniversaire de la Libération dans différentes communes du Finistère nord, engagement dans les 4 causes nationales : actions de soutien à la citoyenneté, aux apprentis, aux jeunes élèves et étudiants méritants, et aux étrangers en démarche de naturalisation.

Nous en rendrons compte à la prochaine assemblée annuelle de la section qui se tiendra à Lanerneau le samedi 8 mars 2025 à 10 :00.

L'Amiral Alain Coldefy, Paul Tréguer, et François Cuillandre, maire de Brest à lors de l'accueil des congressistes à l'Hôtel de ville



Une assemblée générale *"Du tonnerre à Brest"* (La Cohorte juillet 2024).

https://www.smlh.fr/nos-actualites/phototheque-3934?id_rubrique=1381

ACCUEIL DES SECTIONS DE L'ÉTRANGER ET D'OUTRE-MER



A l'occasion de la présence à Brest d'une délégation thaïlandaise et en présence de l'Amiral Coldefy, une cérémonie s'est déroulée devant la statue de Kosa Pan. A l'été 1686, Kosa Pan, ambassadeur du Siam avait débarqué à Brest après un long voyage en bateau pour aller rencontrer le roi Louis XIV. Il était arrivé à Versailles le 12 août 1686.

Monsieur Sarun CHAROENSUWAN, ambassadeur de Thaïlande en France et de son épouse, venus Paris et ont été accueillis par une délégation de familles thaïlandaises installées dans la région.

Madame Bernadette Abiven, représentant le Maire de Brest et Monsieur l'ambassadeur se sont exprimés, se réjouissant du lien particulier qui unit la ville de Brest à la Thaïlande.

Trois conférences mettent en valeur l'importance de notre région sur le plan international ont marqué cet accueil :

-*"Brève histoire du rayonnement international de la Bretagne."* Yves Coativy, UBO

-*"Comment se porte la Bretagne en matière d'exportations ?"* Lydie Kernéis (BPI-CCE) et Christelle Ferrari, DRDDI Bretagne

- *« Le pôle de compétitivité Mer Bretagne Atlantique, un instrument de politique maritime intégrée à différentes échelles de territoire »* conférence d'Hervé Moulinier (ancien président du PMBA)

Les nombreuses questions ont traduit le vif intérêt des auditeurs sur ces thématiques.

Les sections présentes ont ensuite exposé leurs diverses actions sur leur territoire.

CÉRÉMONIE EN L'HONNEUR DE KOSA PAN



Le parcours de la Flamme de la Nation

Des Capucins...

Les jeunes des quatre villes bretonnes décorées de la Légion d'Honneur (Brest, Lorient, Saint-Malo, Saint-Nazaire) se sont relayés pour porter la Flamme de la Nation, remise par l'Amiral Coldefy, sur les sites brestois évoquant la deuxième guerre mondiale et la Libération (80ème anniversaire) : la Tour Tanguy, le monument américain, la place Wilson, le Monument aux morts. Chaque jeune portait un fanion aux couleurs de la Légion d'Honneur et chaque groupe l'oriflamme de sa ville. A chaque étape, les jeunes ont évoqué, avec beaucoup de tenue, la libération de leurs villes respectives.



...au Monument aux morts

La cérémonie commence par l'hommage aux vivants, se poursuit par un chant « *La rose et le réséda* », le dépôt de gerbes portées par les jeunes des divers établissements et la minute de silence. La Marseillaise a conclu la cérémonie.



Sans oublier ...

La réunion des présidents de section aux Capucins

Le 25 juin, plus de cent présidents représentant les sections de métropole, d'outre-mer et de l'étranger ont répondu présents. Les échanges ont été riches et nombreux autour de tables rondes.



Les assemblées générales au Quartz le 26 juin

L'assemblée générale extraordinaire qui a adopté la modification des statuts
L'assemblée générale ordinaire.



A G E N D A

- **Judi 26 septembre 10h** : Réunion de bureau à Landerneau salle des Mille clubs

- **Judi 26 septembre 17h** : Conférence sur « *La stratégie polaire française* » par Yann-Ropert Couder, directeur IPEV – salle Yves Moraud Faculté Victor Ségalen à Brest

- **Judi 10 octobre 17h** : Conférence sur « *Le rôle d'un préfet maritime dans le contexte géopolitique actuel* » par l'amiral Jean-François Quérat, Préfet maritime Atlantique – salle Yves Moraud Faculté Victor Ségalen à Brest

- **Judi 14 novembre 17h** : Conférence sur " *La pisciculture en France et en Europe* " par Jean-Yves Colleter – salle des Conseils (2ème étage) Faculté Victor Ségalen à Brest